
Protokoll der Fachschaftssitzung
Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

2. Juli 2024

Beginn 17:00 Uhr

Ende 19:37 Uhr

Anwesende Gonne, Inga, Sara, Marc, Gabriel, Camilla, Nika, Kate, Dennis, Daniel S.,
Tibela, Johannes

Redeleitung Dennis

Protokoll Gonne, Nika

FSR Anwesend: Nika, Gonne, Daniel S., Camilla, Johannes Abwesend: –

Termine

Juni 28. – 05. Hochschulwahlen
Juli 8. 11:40 AK Gleichstellungskonzept

8. 18:30 OWO-Plenum
9. 19:00 Stud. Vollversammlung
9. 19:30 PräStuss

11. 16:00 Studienausschuss
11. Sommerfest Physik
12. 9:50 Fachbereichsrat (FBR)
18. Demonstration Hochschulfinanzierung
19. Mathemusikabend (MMA)
24. 9:30 Workshop gegen Sexismus
24. 18:30 FSK

August 20. 18:00 Uhr OWO-Plenum
September 6. – 8. GeWoWe
Oktober 7. – 11. OWO!
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@ Die zentrale Erstsemesterbegrüßung wird wieder am OWO-Mittwoch um 17 Uhr
im Audimax stattfinden. Wir wurden gebeten, in unserer OWO ein Fenster dafür
freizuhalten und auf die Veranstaltung hinzuweisen. Wir haben voraussichtlich
wichtigere kollidierende Veranstaltungen.

@ Unser Studiendekan, Hr. Otto, lädt alle Mitglieder des Fachbereiches zu einem
informellen Austausch zu Studium und Lehre ein. Nächsten Dienstag, 9.7. ab 19:30
auf der Bastion im Schlossgarten. Im Studienausschuss am Donnerstag darauf
stehen verschiedene Themen an, siehe TOP.

@ Die uns angebotenen Tafeln aus der HDA hätten größeren Montageaufwand erfordert
und da niemand von uns letzte Woche Zeit hatte, dies zu koordinieren, sind sie
jetzt wohl doch im Müll.

@ Wir haben eine Rundmail bekommen, die erklärt, was bei leeren Batterien in
Transponder(schlösser)n zu tun sei. Wenn das Schloss beim Öffnen einer Tür
mehrmals schnell piept, sei dessen Batterie leer und man solle dies dem Haustmeister
melden. Wenn das allerdings an jeder Tür passiere, sei die Batterie des Transponders
leer und man solle sich an Frau Schubotz wenden.

@ Die Fachschaft(smail) hat einen Fachschaften.org-Account, in deren Nextcloud
Fotos unserer OWOn 19 und 20 liegen. Die Nextcloud wird umgezogen und wir
müssen ab Samstag bis spätestens zum vierten August unsere Daten dort umziehen,
wenn wir sie behalten wollen. Wir verschieben sie auf den Fachschaftsserver.

Arbeitsaufträge

Mailinglisten (Johannes; nach OWO)

Held*innen-Plakat (; )

Handzeichen-Plakat und Sitzungsplakat drucken (Camilla; bald?)

B-Teile (Servermenschen; Juli, I guess)

Mitarbeiter*innen kennenlernen (Kate; 02.07.)

TOP 1: Wahlkuchen

Marc sucht jemanden, der am Donnerstag Wahlkuchen verteilt. Die Schichten starten
um 12:00 Uhr und gehen bis 14:30 Uhr. Camilla übernimmt den ersten Teil und Kate
übernimmt den zwei Teil. Danke euch!

Falls du Lust hast mitzuhelfen, schreib an marc@mathebau.de.
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TOP 2: Studienausschuss: Meinungsbild

Nächste Woche tagt der Stuss und wir sammeln schon einmal Meinungen dazu.

2 Jahre keine Leistungen

Es gibt die Möglichkeit, Leute zu exmatrikulieren, wenn sie zwei Jahre keine Leistungen
erbracht haben. Welche Beratungsangebote will/soll der Fachbereich diesen Menschen
vorher machen und wie hart soll er vorgehen?

Wir glauben, dass es hierbei um sehr wenige Menschen geht, da zumindest früher die
Regel nur auf Menschen zutraf, die nicht einmal eine Studienleistung angemeldet haben.

Wir würden gerne im PräStuss in Erfahrung bringen, warum das Thema wieder auf der
Tagesordnung steht und ob dem Fachbereich überhaupt Nachteile (z. B. finanziell oder
organisatorisch) durch solche Studis entstehen.

Wir wünschen uns, dass die Regel einfach nicht angewandt wird. Wir fordern, dass
Menschen nicht direkt exmatrikuliert werden. Wir möchten vorschlagen, dass die Stu-
dienberatung (Cornelia) diesen Personen mindestens ein Beratungsgespräch anbietet und
eine individuelle Lösung gefunden wird.

TOP 3: LaG-Vollversammlung

Letzten Dienstag gab es eine LaG-Mathe-Vollversammlung, an der etwa 20 Studis
teilgenommen haben. Es wurde versucht herauszufinden, wie sich das LaG-Studium
verbessern lässt, da insbesondere die Fachwissenschaft in der Studierendenbefragung sehr
schlecht bewertet wurde. Es wurden verschiedene Probleme wie auch positive Aspekte
gesammelt.

Es wurden sowohl Dinge genannt, die sich innerhalb des Fachbereichs gut bearbeiten
lassen als auch zentralere Probleme aufgezählt.

Den Meinungen nach, die der Sitzung bekannt sind, war das Treffen sinnvoll und es
wurde gut auf Anmerkungen eingegangen.

TOP 4: Bibliothekskommission

Es gibt neue Regelungen für Zugriff auf Publikationen und Veröffentlichungen von
Publikationen. Es gibt einen neuen OpenAccess DEAL-Vertrag mit Elsevir, bisher hatten
wir schon OpenAccessTM DEAL-Verträge mit Springer und Wiley, welche auch weiter
existieren. Die Kosten für OpenAccess werden steigen; genaue Kosten mit großen Verlägen
sind an genaue Nutzung gekoppelt. Der bisher gängige Publikationsablauf des FBs kann
nicht mehr gefördert werden, was bedeutet, dass Menschen das nun privat finanzieren
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müssten. Die Förderungen beziehungsweise Finanzierung bei Publikationen ändern sich.
Es wird aber nur noch OpenAccessTM (teil)finanziert; außerdem wird die Finanzierung
zwischen FB1 und ULB aufgeteilt.

Weitere Informationen zu diesem Thema stehen im B-Teil.

TOP 5: Stäbchen

Am 19.06. war Stäbchen: Es wurde über die AG Studieneingangsphase gesprochen.
Cornelia will den Ersties in der OWO erzählen, dass sie in die Übung gehen sollen. Das
Mentoring soll verpflichtender wirken. Herr Otto will den Fokus von Prüfungen weg zum
Verständnis verschieben, denn gute Prüfungen seien eine Folge aus Verständnis.

Das Studienbüro hat Formulare für die neue Studienordnung auf der Webseite angepasst
und freut sich über Hinweise, sollte es welche übersehen haben.

Nika geht demnächst nicht mehr zum Stäbchen und freut sich über eine Nachfolge. Meldet
euch gerne bei gonne@mathebau.de oder johannes@mathebau.de.

Es werden noch Mentor*innen gesucht. Meldet euch dafür bei seeberg@mathematik.
tu-darmstadt.de.

TOP 6: FSK

Letzte Woche Donnerstag war Fachschaftenkonferenz bei der FS Machinenbau.

Wir haben Menschen zum MMA eingeladen und die Physik zu ihrem Sommerfest am
11.07. Es gibt jetzt einen Kalender, in dem Hochschulpolitiktermine gesammelt werden.
Diese sollen bei der Terminfindung für FSKen berücksichtigt werden.

StuPa Aus dem Studierendenparlament wurde berichtet. Der AStA hat ein Gedicht
vorgetragen. Am FB1 hat jemand berichtet, dass vermutlich aufgrund seines hohen Alters
seine Bewerbungen auf Abschlussarbeiten fehlschlügen.

Am 09.07. um 19 Uhr wird es eine studentische Vollversammlung zur Finanzierung der
Unis geben. Am 18.07. soll es dazu hessenweit Demonstrationen und Streiks geben.

Der AStA-Finanzreferent und die Lohnbuchhalterin sind zurückgetreten und es gibt
wahrscheinlich schon Nachfolgen. Es wurde gebeten, auf Finanzanträgen das letzte zu
erwartende Ausgabedatum zu vermerken.

1Die Rechnung wird wohl auf die veröffentlichende Person ausgestellt, was zu Verwirrung führen kann.
Wer genau die Rechnung übernimmt, muss am FB je geklärt werden.
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Die ULB wird im Rahmen einer institutionellen Evaluation vor Ort begangen werden.
Man kann sich gerne beteiligen (nika@mathebau.de).

Online-Studienausweis Besuch von Dezernat II: Seitdem das Semesterticket digital ist,
gäbe es Fortschritt bei der Einführung des digitalen Studienausweises. Dafür sei jetzt ein
Appanbieter („Uni Now“) gewählt worden und im Wintersemester 2024/25 werde das
Opt-In und im Semester danach Opt-Out.

Es soll weiterhin die Option geben, einen analogen Studienausweis zu haben.

Die App integriert den entsprechenden europäischen Nachweis. IrgendwannTM soll dann
auch die Athenekarte integriert werden.

Geschäftsordnung Es wurde aus der zweiten Lesung berichtet und über Feinheiten
abgestimmt. Unsere Rückmeldungen würden überwiegend eingearbeitet.

SophosX Ein Admin bei der etit befürchtet, dass die Fachschaften dazu gezwungen
werden SophosX, eine Software für Firewalls und Antivirus, zu installieren, nachdem sie
nun schonmal IT-Infrastruktur der Fachschaften erfasst haben. Die Fachschaftssitzung
ist pauschal dagegen, da dieser Fernzugriff eine riesige Sicherheitslücke ist.

Fragen an Warzecha Der Vizepräsident für Studium, Lehre und Diversität, Herr
Warzecha, will am 24.07. die FSK besuchen und es wurden Themen gesammelt. Bisherige
Vorschläge waren die Verfügbarkeit und Menge von Lernräumen, die Kommunikation mit
Studierenden und die Auswirkungen fehlender Finanzierung auf die Lehre. Wir wollen
kostenlose Periodenprodukte auf allen Unitoiletten anregen.

Besuch der E-Learning AG Die verantwortliche Person hatte wiederholt keine Zeit. Sie
will jetzt Vertretungen der FSK zu sich einladen.

TOP 7: Büro aufräumen

Gonne ist der Meinung, dass das Fachschafstbüro mal wieder aufgeräumt werden sollte.
Es wird sich auf einen Termin geeinigt: Freitag, der 12.07.24 ab 12:30 Uhr. Falls du Lust
hast mitzuhelfen, melde dich bei marc@mathebau.de oder komm einfach vorbei.
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TOP 8: World-Café

Letzten Freitag hat der Hochschulrat zu einem Treffen im Schloss geladen. Es gab
Diskussionstische zu New Work, New Leadership und New Culture. Unserem Eindruck
nach ist dabei nichts innovatives herausgekommen. Es wurde etwas überlegt, ob Unikultur
auch digital passieren kann. Außerdem, ob und wie flache Hierarchien umgesetzt werden
können.

Das inbegriffene Mittagessen war gut.

TOP 9: Vers(ch)enken-Regal

Siehe TOP letzter Woche. Camilla hat Frau Hasse gefragt: Sie findet die Idee gut und
fragt mal nach, ob und wie sich das umsetzen lässt. Marc fragt nach, wie wir weiter
vorgehen.
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